



# Hemero fagia



\* Por Hilario Olea

Vaya que la cosa se puso buena en la semana, sobre todo con la reaparición del exgobernador **Manlio Fabio Beltrones**... Pero vamos por partes, que tiende a mejorar el asunto...

**REAPARECE BELTRONES**... En la semana anterior el exgobernador **Beltrones** anduvo por estos rumbos y dijo que la estaba pensando para ir por el *Senado*. Pero esta semana parece que ya se confirmó que sí va, al promover un spot en donde hace reseña de todo lo que hizo por Sonora durante su sexenio de gobernador. En el spot que circula profusamente en redes sociales, se aprecian logros en el aspecto material y social. Pero además se recuerda la trayectoria que ha tenido como legislador, sin duda muy destacada. ¿Qué busca con esto? Muchos lo entendieron como un destape. Claro, el objetivo es reposicionar imagen y nombre para las encuestas de preferencias electorales. Seguramente que con esto va a calibrar varias cosas. Primero, ver cómo anda en popularidad y apoyos. En segundo, ver si los adversarios le van a declarar la guerra y a qué niveles. Conociendo a **Beltrones**, todo está fríamente calculado...

**TREN MAYA CARERO**... Se le vino el mundo encima al *Gobierno Federal* con el *Tren Maya*, porque de los



Manlio Fabio Beltrones

boletos que prometieron de 30, 60 y 80 pesos, pues nanay. Los boletos costarán en clase turista 1,166 pesos y en premier sube a 1,862 pesos. Con todo los boletos al salir a venta volaron, pero los que la compraron dicen en un 90% son funcionarios y empresarios comprometidos con la *4T* que no le hicieron el feo, total, con lo que sale de un contrato se compran esos boletos hasta por docena. El punto es que en las redes la gente se quejó que fue un contento por las tarifas, por eso dijeron que en lugar de tren del pueblo como ha presumido el jefe máximo, es un tren muy fifí. Hasta ahora no han dicho si habrá tarifa de esa que llaman de tipo social para el pueblo. En tanto sólo los que tienen con qué van a poder viajar en este trenecito. Así las cosas, de modo que sin llorar...

**AYUNTAMIENTO QUEBRADO**... Hemos comentado que varios ayuntamientos del estado y muchos en el país se están declarando en quiebra financiera, porque no tienen recursos propios y las aportaciones federales y estatales se han reducido demasiado. Una de estas comunas que está por declararse en quiebra es el de Empalme. Trae un pasivo de 180 millones de pesos, que para un ayuntamiento de ese tamaño es un dineral. Como siempre, tratan de echarle la culpa a gobiernos anteriores, lo malo que los de antes también eran de *Morena*. Pero dejemos lo del pasado, la bronca es el futuro. Si bien es cierto que a lo mejor logran salvar lo que resta del año, el año entrante estarían en un serio problema económico. Y lo peor, que será un año electoral. Sin duda que el *Gobierno Federal* tendrá que venir al rescate, de lo contrario será una derrota cantada para los candidatos de *Morena*...

**OTRO EN CRISIS**... Para que vean que Empalme no es el único ayuntamiento de Sonora que anda a la quinta chía en eso de recursos económicos. Ahora el que sale a llorar como el Jibarito es el alcalde de Navojoa que anuncia que solicitará un crédito por 18 millones de pesos. Esto, a menos de un mes de que ya había pedido otro préstamo por 15 millones. Esta trácala se suma a otros 40 millones que pidió el pasado junio.



Xóchitl Gálvez

Esto demuestra la incapacidad de las autoridades municipales para buscar recursos financieros en el municipio. Se ve que no saben cómo recaudar cobrando prediales y el agua. Amén de otros caiditos como las multas. El caso es que esto está llevando a este ayuntamiento al borde de la quiebra y va a pegar un tronado muy feo si el *Gobierno del Estado* no entra al rescate. Lo malo, que las autoridades estatales andan por la calle de la Amargura esquina con Suplicio en materia financiera. Tan así, que no olvidar que se entracalaron con 4 mil millones. Caray, que feo se pone el asunto. Como se ve que no es lo mismo presumir que tener con qué cumplir...

**UN SONORENSE**... La precandidata del *Frente Amplio*, **Xóchitl Gálvez**, dio a conocer su equipo de trabajo para la campaña y para construir gobierno en caso de que llegue a ganar. En realidad no hubo sorpresas porque la mayoría provienen de los tres partidos que están en el bloque opositor. Algunos criticarán que faltó incluir más del sector académico, empresarial y sociedad civil. Pero no hay de otra, porque de no ser así nomás no se ponen de acuerdo ni para dar la hora. Lo interesante es que en el equipo que va a capitanear **Santiago Creel**, si se dejan, claro,